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^ FRANCISCO CASTAÑARES
EX DIRECTOR DE MEDIO AMBIENTE

Llegó a la Agencia de Medio Ambiente como un gent^ino
representante de los "descamisados", no en vanó había sido
durante años secretario general de la FTT, el sindicato de
jornaleros de UGT, y adernás era sólo agente forestal. Sin
entbargo, ct^atro años en el cargo han descubierto un
Francisco Castañares inclinado hacia la renovación y
dialogante induso con aquellos sectores más en frentados a
priori con el Gobierno socialista, como los cazadores o los
propietarios de fincas y cotos. Su reciente destítt^ción se
achaca precisamente a esas veleidades renovadoras y a su
amistad personal con Felipe González, del que ha sido
habitual acompañante en Mon fragúe. Con sólo 34 ar`^os sabe
que tiene rnucho tiernpo político por delante.
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MANUELA MARTIN

-Su aparición al día siguiente de
su cese con los bonsais en la Asam-
blea fue muy siynificativa.

-No fue intencionada y no
tuve ánimo de hacer ninguna apa-
rición teatral ni nada por el estilo.
Yo se lo había prometido al presi-
dente de la Asamblea. En princi-
pio habíamos estado haciendo
unos cuantos bosquetes. Hicimos
más de uno y ese en concreto que
fue el primero que hicimos y que
sirvió para explicarme cuál era el
significado de la composición, lo
hicimos con la intención de lle-
varlo a la Agencia de Medio
Ambiente. Me lo iba a traer, pero
tenemos un sitio muy frío y sin
ningún lugar adecuado para
ponerlo. Por allí pasa mucha gente
que no va sólo a la Consejería,
sino también a un instituto y cua^
quiera que le pegue un tirón al
árbol rompe el bosquete. F.ntonces
yo se lo dije a él: es mejor que lo
Ilevemos a la Asamblea que tiene
un patio interior muy bonito y allí
nos lo van a cuidar muy bien. Me
dijo que estupendo. Se lo iba a
haber Ilevado a Antonio Vázquez
el día del undécimo aniversario de

la Asamblea y luego como había
tal follón y tantos invitados lo
dejé y nos metimos en la campaña
electoral y no pude hacerlo. En
cuanto me informan deL cese lo
que yo no quería hacer era irme
sin haber cumplido ese compro-
miso y el único día posible era ese.
Además yo no llamé a la prensa.

-^Le gustan los bonsais?
-Sí.
-^Pero es una a^ción que ha

aprendido de Felipe González?
-Sí, la he aprendido con él, no

la tenía. Siempre ,me han atraído,
pero piensas lo mismo que mucha
gente que no conoce el mundo de
los bonsais. Piensas que es una
cosa que se fábrica, que se pone y
se cuida, pero que para que tenga
un mínimo valor hace falta que
pasen 50 ó 60 años, casi una vida.
Nadie podría disfrutar un bonsai
que fabrica él mismo. Y he apren-
dido otras muchas cosas sobre
cómo recuperarlos en el campo,
en la naturaleza, a punto de morir.
Dándoles un tratamiento adecua-
do se pueden mantener vivos y
tienen un valor ornamental y eco-
lógico impresionante. Tengo algu-
na colección en casa de cosas que
hecho yo, otras que hemos hecho

Francisco Castañares con el bosquete de bonsais realizado con Felipe Gonzá-
lez que re^aló a la Asamblea./ Foto BRIGIDO.

conjuntamente y otras que me ha
regalado él.

FIGURA DE FELIPE GONZALEZ

-La lectura i ►unediata era que
usted es amigo de Felipe González.
^Es una amistad personal, política?

-Es personal Si me tengo que
definir políticamente dentro del
partido yo coincido plenamente
con Felipe González, más que con
otra gente. Pero no hay que
ponerlo en esos términos. Igual
que yo soy amigo de Felipe, y eso
pertenece a la vida privada de cada
uno, Juan Carlos también lo es.
Nadie discute la figura de Felipe
González, por tanto esa no es una
razón por la que nos tengamos
que pelear o por la que yo deba
abandonar la Agencia de Medio
Ambiente.

-La interpretación que se ha
hecho por parte de la oposición y
también por !a prensa de que su sali-
da de la AMA era una consecuencia
de la lucha entre renovadores y gr ►e-
rristas ^no es real?

-Yo creo que no. Nosotros

hemos conseguido definir un pro-
yecto regional de socialismo
democrático para Extremadura en
el que coincidimos esencialmente
todos los socialistas extremeños.
Luego hay distintas sensibilidades
sobre aspectos concretos que afec-
tan a la vida política nacional,
pero en lo sustancial coincidimos .
Hemos sido capaces de convivir
todos estos años y seguiremos
siendo capaces. No hay que bus-
carle claves de lectura interna a mi
cese, sino institucionales.

-Pero nadie había pedido su sali-
da de la Agencia.

-Pues a lo mejor esa es una
razón. Porque cuando la gente
pide la dimisión de uno le dan un
aval de unos cuantos meses más
para durar en el cargo. Yo creo
que los proyectos políticos perso-
nales tienen que tener un
comienzo y un final y los finales
deben ser así de normales. Uno
tiene que abandonar las respon-
sabilidades políticas no porque lo
pidan los ciudadanos, o no hay
porque esperar a que lo pidan,
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"Las cosas de Felipe
pertenecen al terreno

personal, no tienen nada
que ver con la política.

Yo además no me quiero
ir de la región. Quiero

segl^ir en el parlamento
extremeflo si mi partido
lo considera oporh^no,

que espero que sí,
y en la dirección del
partido, trabajando

directamente,
no figurando. Por tanto

no hay ninguna
posibilidad de salir
fuera de la región.

sino simplemente porque uno
llega a la conclusión de que
puede estar agotado. Eso lo puede
pensar el protagonista directo, en
este caso Eugenio Alvarez, que
dicho sea de paso es un entraña-
ble amigo mío, como lo es Juan
Carlos Rodríguez Ibarra.

-Usted es político por excelencia.
Nadie se imagina que abandone la
vida pública.

-Mi intención es dedicarme al
parlamento, que es mi auténtica
vocación política y también a las
tareas de organización del partido
en Cáceres, junto a Alejo Salas y
Eusignio Iglesias. Estamos traba-
jando en la secretaría de organiza-
ción desde el último congreso.

-Habrá quien piense que Felipe
González le guarda algún puesto.

-No, las cosas de Felipe perte-
necen al terreno personal, no tie-
nen nada que ver con la política.
Yo además no me quiero ir de la
región. Quiero seguir en el parla-
mento extremeño si mi partido lo
considera oportuno, que espero
que sí, y en la dirección del parti-
do, trabajando directamente, no
figurando. Por tanto no hay nin-
guna posibilidad de salir fuera de
la región.

"La medalla de Monfragiie se la va a colgar el Partido Socialista"

M.M. q -Durante su gestión, el
asunto más importante ha sido la
Ley de Caza.

-Ha sido lo más notorio, sobre
todo por el tremendo debate
público que se organizó. La Ley de
Caza se puede calificar como la
estrella de estos cuatro años. Pero
no hay que olvidar que hay cosas
más importantes como es el plan
director de residuos sólidos urba-
nos. Eliminar 500 basureros clan-
destinos y sustituirlos por unos
sistemas de recogida y tratamiento
de residuos es solucionar el más
grave problema ambiental que ha
tenido históricamente esta región.
A lo mejor no tiene la trascenden-
cia política ante la opinión públi-
ca como noticia polémica, pero e ŝ
una buena solución que hemos
puestos en marcha y que hemos
ejecutado en un 65'^^. La Ley de

Pesca también la hemos discutido
con la sociedad y ahora está a las
puertas mismas del Consejo de
Gobierno. Péro de lo que me
encuentro más orgulloso es de
haber aprobado el decreto de pro-
tección de los ecosistemas, el que
introduce en Extremadura la eva-
luación de impacto ambiental
para todas las actividades que pue-
den tener una incidencia negativa.
Han sido más de 10.000 expedien-
tes de evaluación de impacto
ambiental los que hemos hecho
en estos años. Imagínate la canti-
dad de problemas ambientales que
hemos ahorrado sólo con contro-
lar esas actividades.

-Sercí utro director ge►teral el que
se cuelXue la medalla de Monfrngile
como parque nncional.

-Yo creo que no. l.a medalla se
la va a colgar el Partido Socialista,

que es el que lo ha puesto en su
programa electoral, y en segundo
lugar el Gobierno y el grupo parla-
mentario socialista que lo va a
apoyar, me imagino que junto con
los demás grupos, en el Congreso.
A mí me ha tocado estar en la
época más difícil. Morifragŭe no
era el favorito en el Gobierno, de
siempre fue Cabañeros. Nosotros
conseguimos actuar de manera
bastante inteligente,conseguimos
una candidatura uniforme, avala-
da por todos, y Cabañeros no. AI
final conseguimos ser los primeros
en la parrilla de salida y la única
decisión que ha habido hasta
ahora ha sido ordenar al
ICONA que hiciera el plan de
ordenación de Monfragŭe para
declararlo parque nacional más
representativo del bosque medite-
rráneo. Parece yue también van a

ir otros, pero Monfragŭe ya está
en marcha. Seguramente en sema-
nas sé estará en condición de
remitir el proyecto a las Cortes. De
tal manera que aunque no hubie^a
Agencia d° Medio Ambiente, o
Junta de Extremadura, sí habría
parque nacional, porque ya es un
decisión que depende sólo del
Gobierno de España. Eso lo hemos
conseguido no sólo yo, sino un
montón de gente. Yo quiero poner
de manifiesto la preciosa ayuda de
Alejandro Cercas, que ha sido
decisiva. También hay que agrade-
cer el esfuerzo de dirigentes de
ADENEX, los medios de comuni-
cación extremeños y una persona
que es muy importante, que ha
sido la definitiva y que no ha apa-
recido para nada, que es el propio
presidente del Gobierno,Felipe
González.


